

**UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA
FILIAL ICA**

**FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD
ESCUELA PROFESIONAL DE ENFERMERÍA**



**ACTITUD HACIA EL TRATAMIENTO Y SU CUMPLIMIENTO EN
PACIENTES CON TUBERCULOSIS QUE ASISTEN AL
CENTRO DE SALUD LA TINGUIÑA,
ICA - DICIEMBRE
2015**

TESIS

PRESENTADA POR BACHILLER

GUEVARA ESPINOZA CARLOS ALBERTO

**PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE
LICENCIADO EN ENFERMERÍA**

ICA – PERÚ

2017

RESUMEN

La mortalidad por la tuberculosis se ha reducido, sin embargo, esta enfermedad sigue siendo, una de las principales causas mundiales de muerte. Este estudio tuvo como objetivo determinar la actitud hacia el tratamiento y su cumplimiento en pacientes con tuberculosis en el Centro de Salud La Tinguíña, Ica-Diciembre 2015. Su importancia radica en tener actitudes favorables y cumplir con el tratamiento de tal manera que no se propague la enfermedad. El estudio es descriptivo, de diseño no experimental, transversal y cuantitativo. El área de estudio lo constituye el Centro de Salud La Tinguíña de Ica. La muestra fue de 21 pacientes. Los hallazgos principales fueron: Según edad, el 43% tienen de 20 a 30 años, con respecto al sexo el 71% fue de sexo masculino, según el nivel de instrucción el 38% tienen estudios superiores, con respecto al lugar de procedencia el 67% son de la costa y con relación a la ocupación el 67% son trabajadores. Respecto a la actitud hacia el tratamiento según dimensión tratamiento farmacológico se obtuvo que el 52% tiene una actitud favorable, según dimensión cuidado en el hogar se obtuvo que el 67% tiene una actitud medianamente favorable y con respecto a medidas preventivas se obtuvo que el 52% presenta una actitud favorable. Respecto a la 2 variable cumplimiento del tratamiento según dimensión tratamiento farmacológico se obtuvo que el 76% es irregular, con respecto a dimensión alimentación se obtuvo que el 57% es irregular y según dimensión prevención de riesgos se obtuvo que el 76% es irregular. Conclusiones: La actitud hacia el tratamiento, según actitud al cumplimiento farmacológico y medidas preventivas es favorable y según actitud hacia el cuidado en el hogar es medianamente favorable. El cumplimiento hacia el tratamiento según tratamiento farmacológico, alimentación y prevención de riesgo son irregulares.

Palabras claves: Actitud, cumplimiento del tratamiento, paciente, tuberculosis.